

Ce que mijote
l'Elysée
pour la suite

Salman Rushdie
« Harry Potter,
Trump et moi »

Débat d'idées
Le phénomène
Nassim N. Taleb

Gaël Tchakaloff
infiltrée en macronie (9)
Le cas Françoise Nyssen

Le Point

www.lepoint.fr Hebdomadaire d'information du jeudi 23 août 2018 n° 2399

L 13780 - 2399 S - F : 4,50 € - RD



Hôpitaux et cliniques

LE PALMARÈS
2018

1400 ÉTABLISSEMENTS AU BANC D'ESSAI
LES MEILLEURS POUR 73 SPÉCIALITÉS

Rennes
Clinique Saint-Grégoire
numéro 1

NOUVEAU
Les meilleures maternités
EXCLUSIF
Le classement
des Samu de France



Le Dr Stéphanie
Leblanc,
médecin urgentiste
au Samu 59.

■ ■ ■ cœur sain vient de se poser au Bourget. Encore quarante minutes et il fait son entrée au bloc, dans une glacière. Le cœur de Mathias est aussitôt séparé de ses gros vaisseaux et extrait de son thorax, c'est la circulation extracorporelle seule qui assure sa survie. L'organe donné ne bat pas, Olivier Raisky le rebranche, vaisseau par vaisseau; à 12 h 10, dernière suture et il repart. A 12 h 45, les pompes sont arrêtées, le nouveau cœur de Mathias bat tout seul. L'enfant sera conduit en réanimation, où il restera de longues heures dans une sorte de coma artificiel qui lui permet de faciliter les premiers temps de sa nouvelle vie et de se remettre du double choc causé par cette lourde intervention et par la mise en route du lourd traitement médicamenteux contre le rejet.

Sous-actifs. Une nouvelle journée commence aussitôt pour les équipes du service. Celui-ci est reconnu comme un centre de grande expertise en chirurgie du cœur et des gros vaisseaux chez l'enfant et l'adolescent. Sur 26 greffes cardiaques pédiatriques réalisées en 2017 en France, 16 l'ont été ici, selon l'Agence de la biomédecine. A eux trois, le centre Marie-Lannelongue, au Plessis-Robinson (393 interventions en 2016), l'hôpital privé Jacques-Cartier à Massy (363) et Necker (675), tous situés en Ile-de-France, assurent plus d'opérations du cœur et des gros vaisseaux cardiaques chez l'enfant et l'adolescent (1 431 interventions sur 2 630) que tous les autres centres français, certains étant même désespérément sous-actifs; 141 opérations seulement en 2016 au CHU de Tours, 106 à Lille et 58 à Strasbourg. «L'outil tourne à plein régime et, comme nos actes sont très bien tarifés, nous rapportons de l'argent à l'hôpital», s'épanche Olivier Raisky. Mais nous ne pouvons pas faire plus au bloc, prendre en charge plus de malades en réanimation, hospitaliser plus d'enfants. En termes de structure et de personnel, nous bloquons. Et, sur le plan des résultats médicaux, à force d'un travail forcené, nous sommes arrivés à des taux de mortalité à un seul chiffre.

Tableau d'honneur des 50 meilleures cliniques de France

ÉVOLUTION
2017-2018

1 ^{er}	CH privé Saint-Grégoire, Saint-Grégoire (Ille-et-Vilaine)	=
2 ^e	Hôpital privé du Confluent, Nantes (Loire-Atlantique)	▲
3 ^e	Polyclinique de Courlancy*, Reims (Marne)	▲
4 ^e	Hôpital privé Jean-Mermoz, Lyon (Rhône)	▼
5 ^e	Polyclinique de Limoges, Limoges (Haute-Vienne)	▲
6 ^e	Clinique de l'Anjou, Angers (Maine-et-Loire)	▼
7 ^e	Clinique Rhéa, Strasbourg (Bas-Rhin)	-
8 ^e	Santé Atlantique, Saint-Herblain (Loire-Atlantique)	▲
9 ^e	Polyclinique de Gentilly, Nancy (Meurthe-et-Moselle)	=
10 ^e	Polyclinique du Parc-Rambot, Aix-en-Provence (Bouches-du-Rhône)	▲
11 ^e	Clinique de l'Union, Saint-Jean (Haute-Garonne)	▼
12 ^e	CH privé Saint-Martin, Caen (Calvados)	▼
13 ^e	Clinique Saint-Augustin, Bordeaux (Gironde)	▼
14 ^e	Clinique La Châtaigneraie, Beaumont (Puy-de-Dôme)	▲
15 ^e	Clinique des Cèdres, Cornebarrieu (Haute-Garonne)	▼
16 ^e	Clinique Belharra, Bayonne (Pyrénées-Atlantiques)	-
17 ^e	Clinique Pasteur, Toulouse (Haute-Garonne)	▼
18 ^e	Polyclinique du Bois, Lille (Nord)	▲
19 ^e	Hôpital privé d'Antony, Antony (Hauts-de-Seine)	▼
20 ^e	Hôpital privé La Louvière, Lille (Nord)	▼
21 ^e	Pôle santé Oréflance, Saran (Loiret)	▲
22 ^e	Infirmière protestante de Lyon, Caluire-et-Cuire (Rhône)	▲
23 ^e	Polyclinique médiopôle Saint-Roch, Cabestany (Pyrénées-Orientales)	▼
24 ^e	Médiopôle de Savoie, Challes-les-Eaux (Savoie)	▼
25 ^e	Clinique Belledonne, Saint-Martin-d'Hères (Isère)	▼
26 ^e	Médiopôle Garonne, Toulouse (Haute-Garonne)	=
27 ^e	Hôpital privé de la Loire, Saint-Etienne (Loire)	▼
28 ^e	Hôpital privé Clairval, Marseille (Bouches-du-Rhône)	▼
29 ^e	Clinique Saint-Vincent, Besançon (Doubs)	▼
30 ^e	Clinique Océane, Vannes (Morbihan)	▲
31 ^e	Clinique du Millénaire, Montpellier (Hérault)	▼
32 ^e	Clinique Juge, Marseille (Bouches-du-Rhône)	-
33 ^e	Polyclinique Saint-Privat, Boujan-sur-Libron (Hérault)	▼
34 ^e	Clinique Saint-Pierre, Perpignan (Pyrénées-Orientales)	▼
35 ^e	Clinique du Pré, Le Mans (Sarthe)	▲
36 ^e	Clinique du Parc, Lyon (Rhône)	▲
37 ^e	Clinique de la Sauvegarde, Lyon (Rhône)	▼
38 ^e	Pôle santé Léonard-de-Vinci, Chambray-lès-Tours (Indre-et-Loire)	▲
39 ^e	Clinique mutualiste Jules-Verne, Nantes (Loire-Atlantique)	-
40 ^e	Clinique Geoffroy-Saint-Hilaire, Paris	▼
41 ^e	Clinique Saint-Jean-Languedoc, Toulouse (Haute-Garonne)	-
42 ^e	Clinique Rive-Gauche, Toulouse (Haute-Garonne)	-
43 ^e	Clinique Mathilde, Rouen (Seine-Maritime)	▲
44 ^e	Polyclinique de Poitiers, Poitiers (Vienne)	▼
45 ^e	Nouvelle clinique Bel-Air, Bordeaux (Gironde)	▼
46 ^e	Clinique de l'Europe, Rouen (Seine-Maritime)	-
47 ^e	Hôpital privé des Côtes-d'Armor, Plérin (Côtes-d'Armor)	▲
48 ^e	Clinique Jouvenet, Paris	-
49 ^e	Clinique Saint-George, Nice (Alpes-Maritimes)	▼
50 ^e	Clinique du Tonkin, Villeurbanne (Rhône)	-

▲ En hausse ▼ En baisse = Stable - Entrant cette année
CH Centre hospitalier

Le centre hospitalier privé Saint-Grégoire de Rennes figure de nouveau en tête des meilleures cliniques à but lucratif. La chirurgie maxillo-faciale a été ajoutée au palmarès 2018, ce qui porte à 44 le nombre de pathologies prises en compte. Deux autres classements concernant les maternités (accouchements à risques, accouchements simples) sont publiés, mais n'ont pas été intégrés à ce tableau d'honneur final. Neuf nouvelles cliniques font leur entrée, certaines résultant de fusions. La Haute-Garonne est le département où l'on compte le plus grand nombre de cliniques classées (6), suivie du Rhône (5). Pour figurer dans ce classement général, les cliniques doivent apporter un service médical et chirurgical complet. Ont donc été écartés les établissements spécialisés qui sont évalués dans leurs disciplines respectives. Nous avons pris en compte le nombre de fois où chaque clinique était citée parmi les 50, 20, 10 et 5 premières, et, enfin, la ou les places de premier qu'elle obtenait.

Nouveau cette année.

Pour 28 des spécialités classées dans le secteur privé, consultez l'activité annuelle des cliniques placées au-delà des meilleures sur le site

lepoint.fr. (comme indiqué plus en détail au bas de chaque tableau dans les pages suivantes).

* De nombreuses activités ont été transférées à la polyclinique de Reims-Bézannes.

